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Protokoll 

16. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 24, öffentlich) 

Datum: 21.11.2024 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:01Uhr Sitzungsleitung: Meike Bösel 

Ende: 21:43 Uhr Protokollführung: Dirk Damaschke 
 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

ZB Zoé Bunk E NA Nikolas Auerswald X MS Maik Schlegel E 

FB Fabian Bär X GG Gerd Gehrisch X SF Sophie Farkov E 

WF Willy Friedrich X    KO Katrin Ortlepp E 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

PW Paul Weckbrod X MB Meike Bösel X DD Dirk Damaschke X 

HL Hanna Lehmann X    RH Rabie Hajjo U 

         

Anwesende Gäste: 
Es sind keine Gäste anwesend. 
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1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 7 von 13 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2 Änderung der Tagesordnung 

DD beantragt den TOP „Veranstaltungsantrag“ und den TOP „RK Akkreditierung/Zertifizierung“. 
PW beantragt den TOP „Kassenprüfer“. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die drei TOPs vor dem TOP Inforundlauf aufzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

Die Tagesordnungsänderung wurde einstimmig angenommen. 

 

3 Protokoll 

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 15. Sitzung. 

 

4 Finanzen und Verträge 

Antrag Nummer 86: Das Referat Technik stellt einen Finanzantrag in Höhe von 40 € für die An-
schaffung von zwei Mikrofonen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

6 0 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Antrag Nummer 87: Das Referat Kultur und Sport stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für 
den Weihnachtsmarkt. Hiervon wird die GEMA und der Druck von Plakaten finanziert. Es wird kri-
tisiert, dass der Antrag zu spät eingereicht wurde. Es wird angemerkt, dass bisher keine Stände 
Finanzmittel angefragt haben, es kann jedoch nicht gesagt werden, dass hier kein weiterer Antrag 
folgt. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

6 1 0 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Es liegt ein Nutzungsvertrag für den Innenhof des Mittelbaus mit der Universität vor für die 
Weihnachtsfeier der FSRs 1 und 6 am 10.12.2024 von 18:00 Uhr bis ca. 24:00 Uhr. Es wird kriti-
siert, dass weder dieser Vertrag noch die Information, dass der Vertrag noch ausstehend ist, zur 
letzten Sitzung bekannt war, als die hierzu gehörigen Finanzanträge abgestimmt wurden. Außer-
dem ist der Titel der Veranstaltung im Vertrag falsch. Zusätzlich wird in dem Vertrag gefordert, 
dass das Ordnungsamt informiert wird. Hierzu gibt es leider keine weiteren Informationen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Nutzungsvertrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

0 6 1 

Der Nutzungsvertrag wurde abgelehnt. 
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5 Dies Academicus 2025/26 

Bis zum 27.11.2024 muss eine Rückmeldung für zusätzlich gewünschte dies academici an das 
Dezernat 2 erfolgen. Bisher Geplante sind zur Feier der Eröffnung des Akademischen Jahres, zum 
Campustag und der Firmenkontaktmesse ORTE und zum Gesundheitstag. Für uns offen wäre ein 
Montag oder Dienstag ab 13:00 Uhr. Es könnte im Rahmen der Studi-Tage Dienstag, der 
16.06.2026, für die Bierkastenwanderung und Dienstag, der 09.12.2025, für den studentischen 
Weihnachtsmarkt genutzt werden. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die dies academici für den 16.06.2025 und den 09.12.2025 zu bean-
tragen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

Die dies academici werden so beantragt. 

 

20:21 Uhr – GG betritt die Sitzung. Es sind nun 8 von 13 gewählte Mitglieder anwesend. 

 

6 Semesterticket 

Am Montag, den 25.11., 10:00 Uhr, ist ein Gespräch zum Semesterticket mit Thomas Schmalz 
vereinbart. 

 

7 Veranstaltungsantrag 

Aufgrund mehrfach auftretender Probleme bei Veranstaltungen wurde ein Entwurf für einen Ver-
anstaltungsantrag erstellt. Dieser soll zur Überprüfung dienen und als Checkliste angewandt wer-
den. Allerdings soll er in Kombination mit dem Finanzantrag als Leitlinie eingeführt werden. Wäh-
rend der Sitzung wurden Änderungen eingearbeitet, diese werden beim nächsten Gremien-
stammtisch vorgestellt. Außerdem sollen Musterbeispiele erstellt und diese dann im nächsten 
Gremienworkshop vorgestellt werden. 
 

8 RK Akkreditierung/Zertifizierung 

Aufgrund einer neuen Änderung in der Ordnung der Rektoratskommission müssen die studenti-
schen Mitglieder jedes Jahr neu entsandt werden. Hierzu wird ein fester TOP in den konstituieren-
den Sitzungen der nächsten Jahre veranschlagt. Dirk Damaschke muss, da seine Entsendung 
mehr als ein Jahr her ist, nun allerdings erneut bestätigt werden. 
Abstimmung: Wer ist dafür, Dirk Damaschke weiterhin als studentisches Mitglied in der Rekto-
ratskommission Akkreditierung/Zertifizierung zu entsenden? 

Ja Nein Enthaltung 

7 1 0 

Dirk Damaschke wurde weiterhin entsandt. 
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9 Kassenprüfende Person 

Derzeit ist Julius Forberger als Kassenprüfer ernannt. Da er nicht mehr lange in Freiberg ist, wird 
ein Ersatz gesucht. Russi Petkov hat sich hierfür bereit erklärt, ist allerdings heute nicht anwe-
send. Er wird im Nachhinein hierzu gefragt. 
Abstimmung: Wer ist dafür, Russi Petkov unter Vorbehalt seiner Zustimmung als Kassenprüfer zu 
ernennen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 1 0 

Russi Petkov wurde als Kassenprüfer ernannt. 

 

10 Inforundlauf 

10.1 Technik 

Es gibt Probleme mit den digitalen Unterschriften beim AKAS. Diese sind noch in der Klärung. 

10.2 Öffentlichkeitsarbeit 

ZB hat das Plakat für den Weihnachtsmarkt erstellt. 

10.3 Soziales  

Es wurde am TOP 6 gearbeitet. 

10.4 Studium und Bildung 

Es wurde sich um bisher nicht veröffentlichte Prüfungsergebnisse gekümmert. 

10.5 Hochschulpolitik 

Die KSS-Sitzung am Samstag in Freiberg findet aufgrund nichtvorhandener Beschlussfähigkeit 
nicht statt. 

Die Wahlvorschläge wurden am 18.11. veröffentlicht, die Kandidatenwerbung geht zeitnah on-
line. 

10.6 Kultur und Sport 

Am Montag war eine Besprechung zu den Studi-Tagen. Das TUBAFest soll nach Wunsch des 
StuWe in der Mitte der Studi-Tage stattfinden. Der Vorteil hieran wäre, Kräfte und Kapazitäten zu 
bündeln, nachteilig allerdings ist, dass es zu wenig auf Studierende fokussiert ist. Am Mittwoch, 
den 11.12.2024, 13:30 Uhr, soll das nächste Treffen hierzu stattfinden mit allen AGs und FSRs. 

Aktuell nehmen die AGs Astronomie, Umwelt und Ensiferra, der AKAS, der GGF, der FSR 3 und 4 
sowie der Uni-Merch beim Weihnachtsmarkt teil. 

Es soll wieder ein Wichteln geben. Die Geschenke sollen dafür vom 02.12. bis zum 13.12. gesam-
melt und vom 16.12. bis 20.12. im Büro ausgegeben werden. 

10.7 Finanzen 

Der vorläufige Nachtragshaushalt wurde an die Innenrevision, die AGs und FSRs weitergeleitet. 

Die AG Fahrrad würde ihre Fahrräder gern auch verkaufen und nicht nur vermieten. Eine entspre-
chende Anfrage hierzu wurde an die Innenrevision weitergeleitet. 

Der Semesterabschlag wurde an die FSRs überwiesen. 
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Der Kontowechsel gestaltet sich weiterhin als schwierig.  

Es wurde sich um die Kalkulation und den Finanzabschluss von Schlag die Fakultäten 3/4/6 ge-
kümmert. Hierzu fehlen allerdings noch einige Unterlagen. 

Es wurde am TOP 7 gearbeitet. 

Es wurde mit MB an der Finanzordnung gearbeitet. 

10.8 Sprecherin 

Es wurde am Weihnachtsmarktplakat gearbeitet. 

10.9 Vorsitzende 

Es wurde an der Finanzordnung gearbeitet. 

 

11 Sonstiges 

Der nächste Gremienstammtisch findet am Dienstag, den 26.11.2024, 20 Uhr, im Lessingbau 
statt. 

Nächste Woche Donnerstag, den 28.11.2024, findet 16 Uhr die Besprechung der Ziele des StuRa 
statt. 

Der StuRa wird sich am CampusTag nicht mit einem Stand beteiligen, kann aber unterstützend 
wirken. 

An der Fakultät 2 soll ein Prototyp eines Workshopabends stattfinden. Das könnte auf die Univer-
sität ausgeweitet werden. Inwieweit der StuRa hierzu unterstützen kann, wird nächste Woche dis-
kutiert. 

 

12 Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 28.11.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer 
des Rektorats statt. 


